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荃灣區議會 

環境、衞生及氣候變化委員會主席 

要求研究各種生物除臭方法改善區內渠管臭味問題 

   海旁臭味問題仍長期困擾著本區居民，雖然眾所周知，修正錯駁的大廈污水

渠才是治本方法，奈何有關問題涉及多個政府部門，以過去一年的交流經驗得

知，由於喉管錯駁問題難以尋找源頭，部門對舊區大廈維修亦欠缺足夠支援，加

上部門間的協調及行政機制異常緩慢，各種原因導致有關問題一直未能根治。 

    本人留意到部門近年來將解決問題的重心由「源頭」逐漸變為即時見效的短

期措施，衍生出近年於區內啟用四個旱季截流器、為主要箱形排水渠出水口安裝

大型簾幕以減低氣味傳出的影響、以及試驗以「氣味控制水凝膠」抑制排水系統

中引致氣味的氣體等方法嘗試「治標式」處理問題，但有關方案實施後竟將區內

渠管臭味問題加劇。環保署早前於區議會上回覆，指「去年10月政府召開了跨部

門會議，就顧問研究的最終建議擬定逐步規劃及推行一系列改善措施，其中與荃

灣海灣相關的除上述前期措施外，還包括在上游雨水收集區內未有污水收集系統

的鄉村提供公共污水收集設施或加裝旱季截流器，擴大應用「氣味控制水凝膠」，

試驗引入新式遙控清淤泥機械人以加強清理箱型暗渠內的淤泥，於非點源污染黑

點進行粗粒污染物渠隔試驗等」，本人尤其關注最新方案的應用詳情，由於有關

方案主要針對海旁環境為主，對如何解決區內箱型暗渠(俗稱「咖哩缸」)經常傳

出惡臭的社區問題除了寄托於「氣味控制水凝膠」的實驗成果外似乎未有任何其

他方案。本人得悉政府早前處理別區海旁 / 河道臭味問題時早已引入各種生物

除臭的方法，並且成效顯著，本人認為有關方案絕對值得參考應用。 

   海旁臭味問題已嚴重影響本區居民多年，現更引起渠管臭味問題，本人促請

部門嚴肅跟進，採用任何可行方法加緊處理問題，而非只將荃灣區視為「個別新

技術的試點」，只做門面功夫敷衍了事。就此，本人盼主席能在4月22日舉行之

環境、衞生及氣候變化委員會會議上安排討論有關議題，並邀請相關部門，包括

但不限於環保署、渠務署、屋宇署等代表出席會議，以檢視及交代有關問題及改

善策略，並要求研究各種生物除臭方法作出改善。望主席批准。 
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荃灣區議員 易承聰 

2021 年 3 月 15 日 
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